

Martes 25 de septiembre de 2001

p. 5

En Parral

Llaman a concretar la "Casa de Neruda"

El alcalde Claudio Bravo pidió hacer un esfuerzo importante en lo económico y en las leyes que se dicten y en lo que pueda hacer posible que una Casa de Neruda en Parral, su ciudad natal, sea realidad, durante su discurso, a la comunidad intelectual nacional e internacional, al dar la partida al 'Tren de la Poesía', en homenaje a los 30 años del Premio Nobel al gran poeta.

No es posible, dijo, que los circuitos culturales turísticos de este país no partan en Parral, como puede ser que visitemos Isla Negra, Santiago o Temuco sin antes haber pasado por la tierra donde nació.

No hay Neruda sin Parral y no hay Parral sin Neruda señaló el alcalde de Parral, Claudio Bravo. Aquí está el acta de su nacimiento y la tumba de su madre, doña Rosa Basoalto, por lo tanto, creemos que nunca más debiera haber una actividad de Neruda que no empiece en Parral.

Cerró su intervención puntualizando: esta comuna no pide, esta comuna exige, definitivamente, la instalación de la Casa de la Cultura que lleve el nombre de Pablo Neruda, que merecemos, pese a haber sido postergados durante tanto tiempo.

Antes de que unas trescientas personas, emprendieran el viaje que los llevaría a Chillán, Collipulli, Lautaro y Temuco, también se dirigió al numeroso público que copó la engalanada Estación de Ferrocarriles de Parral, Juan Agustín Figueroa, presidente de la Fundación Neruda.

Para Neruda, dijo, el tren tuvo mágico significado, ya que su padre, don José del Carmen era el conductor del tren lasrero de Temuco a Carahue y veía a su papá como un todopoderoso que acercaba a la

gente, en esa máquina trepidante.

Es importante, agregó, que hoy partamos de aquí del corazón de Chile, de la Séptima Región, de su tierra en que nació.

Y es el momento también, expresó, donde la Fundación Neruda se compromete con la comunidad de Parral a ayudar en las iniciativas para que Neruda esté particularmente presente, entre todos ustedes.

Al mismo tiempo, hizo entrega de una donación de libros para las bibliotecas de la comuna, de las editoriales que auspician el séptimo viaje del Tren de la Poesía.

Por su parte, Nicolás Flaño, presidente de Ferrocarriles del Estado, señaló que su empresa está en renovación y pronto en unos dos meses más, los nuevos trenes unirán Santiago con Chillán en cuatro horas 10 minutos y se detendrán en Parral, ciudad natal de Neruda.

Luego en el 2002 haremos Santiago Temuco sólo en nueve horas.

Manifestó su complacencia de poder celebrar los 30 años del premio Nobel de Pablo Neruda y los 150 años de Ferrocarriles.

Antes de la partida del tren, en medio de la lluvia y pañuelos blancos con que se despidió a los viajeros del país y el extranjero, hubo acertadas intervenciones de un conjunto folclórico de Lautaro, el alumno Juan Carlos Urrea, de la Escuela Santiago Urrutia, que declamó un poema de Pablo Neruda, de un representante de la Municipalidad de Villa Alegre que donó una importante partida de vino fino para los viajeros del Tren de la Poesía y los alcaldes de Parral, Chillán, Lautaro y Temuco, y del conjunto Ecos de Parral y una pareja de huasos parralinos que bailaron tres pies de cuerca.

Llaman a concretar la "Casa de Neruda" [artículo]

Libros y documentos

FECHA DE PUBLICACIÓN

2001

FORMATO

Artículo

DATOS DE PUBLICACIÓN

Llaman a concretar la "Casa de Neruda" [artículo]

FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

INSTITUCIÓN

[Biblioteca Nacional](#)

UBICACIÓN

Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile